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Halbjahresbericht Mai – Oktober 2020 der BündnisAschau-
Fraktion 

 

Liebe BündnisAschau-Unterstützer und Interessierte, 

nach einem halben Jahr im Aschauer Gemeinderat ist es an der Zeit, 

euch, den an der neuen politischen Gruppierung BündnisAschau 

Beteiligten und Interessierten, über unsere bisherige Tätigkeit zu 

berichten. Neben zwei kommunalpolitisch erfahrenen Aschauern, 

Gertraud Langbauer und Harald Rösler wurden zwei 

kommunalpolitische Neueinsteiger für BündnisAschau in den 

Gemeinderat gewählt. Unsere Ausrichtung war wie in der Wahl 

mitgeteilt klar: Frischen Wind und neue Ideen einzubringen sowie 

endlich auf eine gute Gesprächskultur hinzuwirken. Bei den ersten 

beiden Punkten ist aktuell Ernüchterung zu verspüren. Bis Oktober (!) 

spielte die Erstellung einer neuen Geschäftsordnung im neuen 

Gemeinderat die wesentliche Rolle.  

Ortsentwicklungskonzept – bisher Stillstand 

Das wichtige und tragende Element Ortsentwicklungskonzept liegt 

bislang brach, d. h. das Herangehen an eine konzeptuelle Arbeit bzgl. 

der Ortsentwicklung war für den Bürgermeister bisher kein Thema. Die 

Ortsentwicklung soll seinen Aussagen zufolge gut koordiniert starten. 

Wir können uns hierzu die Einrichtung einer ausschussähnlichen 

Steuergruppe vorstellen. Meine Frage hierzu – und da stehe ich im 

Gemeinderat nicht alleine: Können vorbereitende Maßnahmen hierfür 

nicht bereits jetzt beginnen bzw. kann man nicht bereits jetzt 

Handlungsfelder der Ortsentwicklung zusammenstellen, Ideen 

sammeln und Planungen vorbereiten? Beispielsweise wäre nach der 

Entscheidung zum Gewerbegebiet durchaus die Umsetzung eines 

sicheren Radweges bis zum Kreisverkehr (zumindest auf einer Seite) 

bereits jetzt möglich. Zudem ist der Bereich vom Standort des neuen 

Gewerbegebiets bis zum Wohngebiet Mohnfeld für Radfahrer äußerst 



gefahrenträchtig. Und bleiben wir bei der Verkehrssicherheit: 

Vorbeugende Maßnahmen zur Verhinderung von 

Geschwindigkeitsübertretungen in Schwerpunktbereichen sollen 

umgesetzt werden, z. B. in Form von mehreren stationären und 

mobilen Anzeigen an Schwerpunkten und Ortseingängen. Außerdem 

können Schulweghelfer aus der Bevölkerung die Verkehrssicherheit 

bei der Schule und am Kindergarten unterstützen. Der Gemeinderat 

hat in der Oktobersitzung einen Beitritt zum Zweckverband 

kommunale Verkehrsüberwachung Südostbayern mit unseren vier und 

weiteren Stimmen von zwei anderen Fraktionen abgelehnt. Die 

Gemeinde soll somit umfassende vorbeugende Maßnahmen 

übernehmen, um durch positive Verstärkung eine weitreichende 

Verhaltensänderung bei den Verkehrsteilnehmern anzustreben. Hier 

ist kein monatelanger Aufschub mehr nötig. Hier wollen wir uns jetzt 

aktiv einbringen. 

 

Die neue Geschäftsordnung – eine ausgiebige Erarbeitungsphase 

Die Geschäftsordnung sollte eine moderne, transparente Struktur 

erhalten und eine Aufgabenverteilung in mehreren Bereichen ordnen. 

Neben zwei beschließenden Ausschüssen (Bauausschuss, Umwelt- 

und Naturschutzausschuss) und den Rechnungsprüfungsausschuss 

wurden Referentenstellen neugeordnet.  

Für BündnisAschau wurde der Fokus auf Inhalte bzgl. der 

Transparenz für die Bürgerinnen und Bürger gelegt. Festzuhalten ist, 

dass den Aschauern das Abstimmungsverhalten der Fraktionen oder 

einzelnen Gemeinderäte zu Beschlüssen der öffentlichen 

Gemeinderatssitzung veröffentlicht werden kann. Auch zu Themen der 

Tagesordnung sind weiterhin Bürgerfragen möglich. Diese werden 

zwar nicht beantwortet, können aber sinnvollerweise beim 

entsprechenden Tagesordnungspunkt vom Gemeinderat beachtet 

werden. Die reguläre Sitzungszeit wurde verkürzt (von 22.30 Uhr auf 

22.00 Uhr). Wir hätten uns gerne mehr Zeit genommen, die man 

braucht. Die Bürgerfragen werden nun außerhalb der 

Gemeinderatssitzung um 19.00 Uhr behandelt. Die Sitzung beginnt 

daher um 19.15 Uhr. 



Haben wir uns das erste Halbjahr so vorgestellt? 

Die Anfangseuphorie aus den Wahlkundgebungen aller Fraktionen ist 

bisher noch nicht in konkrete Umsetzungen geflossen. Zu sehr drückte 

die Neugestaltung der Geschäftsordnung auf die Leistungsfähigkeit 

des Gemeinderats. Das konkrete Umsetzungsengagement – und es 

gibt neben der Gesamt-Ortsplanung bereits jetzt durchaus 

bearbeitbare Themen - wirkt gehalten, nicht nur wegen der Corona-

Pandemie. 

Der Umgang im Gemeinderat ist sachlich korrekt und mit Ausnahmen 

von Respekt und ordentlichen Umgangsformen geprägt. Wir erkennen 

aus den Arbeitsabläufen, Handhabungen und Ideen des 

Bürgermeisters einen Führungsstil, der von seinem früheren 

beruflichen Spektrum geprägt ist. 

Die BündnisAschau-Vertreter versuchen stets, als Stimme der 

Gemeindebürger aufzutreten, indem Sachverhalte hinterfragt und 

konkrete Vorschläge und Lösungsansätze dargestellt werden. Wir 

haben eine sachliche und strukturierte Basis für die Fraktionsarbeit 

gefunden aber wir stellen auch fest: Auch bei uns ist noch Luft nach 

oben. Wir arbeiten daran! 

 

BündnisAschau in Ausschüssen und bei Referentenposten 

Wir sind in folgenden Gremien vertreten: 

Ausschüsse 

Bauausschuss: Harald Rösler, Thomas Duxner 

Ausschuss für Umwelt- und Naturschutz: Alexandra Kutschera, 

Gertraud Langbauer 

Stellv. Vorsitz im Rechnungsprüfungsausschuss: Thomas Duxner 

Referenten 

Jugendreferent: Thomas Duxner 

Referentin für Inklusion und Gesundheit: Alexandra Kutschera 

 

 

 

 

 



Liebe Unterstützer und Interessierte, 

dieser Überblick mag zu konkreten Entwicklungsthemen der 

Gemeinde - gerade nach einem spannenden Wahlkampf - noch nicht 

den Bürgerwünschen entsprechen. Wir wollen jetzt nach der 

Verabschiedung der Geschäftsordnung das Tempo anziehen und die 

Zeit nutzen, um für die Bürger jetzt in den vielfältigen 

Gestaltungsbereichen für Senioren, Kinder und Jugend, Familie sowie 

Benachteiligte die dringend benötigte Weiterentwicklung Aschaus 

anzugehen. Die Ortsentwicklung soll jetzt beginnen! 

 

Wir haben ein wie auch immer organisiertes – aber Corona-konformes 

– Treffen im Gedanken. Unser Austausch bis zur Wahl war sehr 

intensiv und gewinnbringend. Das fehlt uns, den Vertretern der 

BündnisAschau-Fraktion sehr! 

 

Beste Grüße und bleibt gesund, 

 

 

 

 

 

 

 

Eure Mitglieder der BündnisAschau-Fraktion im Aschauer 

Gemeinderat  


